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Tasas más altas 
durante más tiempo, 
orillarán a la quiebra 

a muchas empresas
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Firmó documento al respecto

Protegeremos los Arcos de 
Mismaloya ofrece Chuyita

“…queremos que los trabajos de protección continúen”, aseguró César Ortega, integrante de la 
asociación civil Guardianes de la Bahía.

En el marco del Día Internacional 
contra la Homofobia

Se cubre la presidencia 
municipal con los 

colores del arcoíris
Autoridades y colectivos promueven la igualdad 
y el respeto entre las personas de la diversidad 
sexual y de género

Meridiano/Puerto Vallarta.- En el marco del Día Internacional contra 
la Homofobia y con el fin de promover la igualdad y el respeto hacia 
la comunidad LGBTQ+, autoridades municipales y representantes de 
11 colectivos, realizaron este viernes el izamiento de la bandera del 
orgullo y la diversidad sexual y de género, en uno de los balcones de 
la presidencia municipal de esta ciudad.

El acto encabezado por el síndico municipal, Juan Carlos 
Hernández Salazar, en representación del alcalde interino Francisco 
José Martínez Gil, destacó que como representante de este municipio e 
integrante de dicha comunidad, ratifica el compromiso y solidaridad 
en pro de la concientización, la equidad y la no discriminación.

PÁGINA 8

Meridiano/Puerto Vallarta.- Chuyita 
López, candidata de Morena al gobierno 
de Puerto Vallarta, se comprometió a la 
protección y el cuidado ambiental del 
área natural Los Arcos de Mismaloya, a 
través de la firma de un documento con 
la organización civil Guardianes de la 

Bahía y con la maestra Vilma Rodríguez, 
César Ortega y Jesús Tello, integrantes 
del Comité de Vigilancia Ambiental 
Participativa.
El compromiso consiste en la creación 
de una comisión de trabajo para diseñar 
una propuesta que permita proteger el 

Área Natural de Los Arcos de Mismaloya, 
donde las organizaciones civiles y 
gobierno sigan trabajando de la mano 
como hasta el momento, todo esto una 
vez que Chuyita López sea Presidenta 
Municipal.
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Firma por 10 temas

Se compromete 
Ramón Guerrero con 
la comunidad LGTB+

 

El candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía vallartense acudió 
a hacer patente su compromiso con la Comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, 
Transgénero, Intersexual y Queer

Meridiano Puerto Vallarta.- En el marco del Día 
Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y la 
Bifobia, Ramón Guerrero Martínez dio muestra de su 
total apoyo y respeto a la comunidad LGBTIQ+ de Puerto 
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estará cumpliendo cuando sea presidente municipal de 
Puerto Vallarta. 
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Recorre el municipio el 
dos veces alcalde

Busca Jaime 
Cuevas 
hacer 

equipo 
con la 

ciudadanía 

Jaime Cuevas recorrió también 
La Cruz de Huanacaxtle, 
reuniéndose con vecinos de 
la localidad para refrendar la 
misión que Unidos todos los 
ciudadanos deberán realizar este 
2 de junio

Familias sencillas y trabajadoras, ahora descendientes 
de los habitantes reubicados de Nuevo Corral del Risco 
y Colonia Emiliano Zapata, recibieron con beneplácito 
a Jaime Cuevas Tello, candidato a la presidencia 
municipal de Bahía de Banderas por la Alianza “Fuerza 
y Corazón por Nayarit”.
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Esfuerzo turístico

Promocionan 
Puerto Vallarta en 

Centros Comerciales 
de Estados Unidos 

El destino se publicita en dos importantes centros 
comerciales de California para impulsar la próxima 
temporada de verano.

Meridiano Puerto Vallarta.- Durante los meses 
de abril y mayo, los visitantes de los centros 
comerciales Los Cerritos Center y The Oaks 
han estado viendo los encantos de Puerto 

Vallarta en pantallas digitales espectaculares 
colocadas de manera estratégica en los 
puntos de mayor tránsito de estos inmuebles.
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In Memoriam
Salvador Bermúdez 

Navarro 
(1963-2024)

Falleció Salvador Bermúdez, editor de Meridiano 
Puerto Vallarta-Bahía de Banderas por más de 
veinte años. 

Nació un 17 de enero de hace 61 años y 
murió este 17 de mayo, por una enfermedad con 
la que luchaba desde hace tiempo. 

Hasta el último momento de su vida, 
Chava, como era popularmente 

conocido, demostró ser 
una persona leal y un 
profesional totalmente 
comprometido con su 
trabajo editorial. 

Su cuerpo será velado y 
será incinerado para que 

sus cenizas reposen 
en una capilla en 

Zapopan, Jalisco. 

Descanse 
en Paz

DIARIO EJECUTIVO
Por Roberto Fuentes Vivar

Las propuestas de 
la IP a candidatos
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Acerca del abuso infantil

Sensibiliza el DIF 
Jalisco a psicólogos de 

los 125 municipios 

Además de conmemorar el día del psicólogo, por 
primera vez se entregó el Premio en Psicología DIF 2024

Meridiano/Guadalajara.- En el marco del 
Día del Psicólogo que se conmemora cada 
20 de mayo, el Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) Jalisco, capacitó 
de manera híbrida y presencial a 300 
profesionales de la salud mental que 
conforman la Red de Psicólogos de las 

diferentes áreas de los 125 municipios 
del Estado, así como de las delegaciones 
institucionales de la Procuraduría de 
Protección de Niñas, Niños y Adolescentes 
(PPNNA), además de propiciar una 
convivencia en reconocimiento a su labor.
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LOS CAPITALES
Tasas más altas durante 

más tiempo, orillarán a la 
quiebra a muchas empresas
Por EDGAR GONZALEZ MARTINEZ

El panorama económico mundial 
para este año empieza a nublarse 
en la medida de que los grandes 

bancos centrales se niegan a reducir las 
tasas de interés, endureciendo, aún más, 
los programas de crédito para reactivar 
la economía. Ciertamente el fantasma 
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encima de la economía internacional, y 
aunque no esperamos una explosión de 
impagos, tasas más altas durante más 
tiempo podrían exponer a las empresas 
más vulnerables, según el último 
análisis de Janus Henderson Investors.

Hasta ahora, los mercados se han 
centrado en la historia positiva del 
crecimiento, pero las buenas noticias 
económicas pueden convertirse en 
malas noticias si la preocupación por 
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En este contexto macroeconómico, 
los indicadores se han mantenido sin 
cambios durante el último trimestre, 
aunque ” Flujo de efectivo/Ganancias ” 
se ha acercado más al billete verde.

Precisamente, el último Monitor de 
Riesgo de Crédito de Janus Henderson 
Investors realiza un seguimiento 
de los indicadores fundamentales y 
macroeconómicos de las empresas 
mediante un sistema de semáforo para 
indicar en qué punto del ciclo crediticio 
nos encontramos y cómo posicionar las 
carteras en este sentido.

Al respeto, Jim Cielinski, Director 
Global de Renta Fija de Janus Henderson 
Investors, señaló: “los mercados de 
capitales han estado muy abiertos para 
que las empresas de alta calidad accedan 
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Vemos esto como una señal positiva 
de que la demanda está liderando una 
oferta sólida.

En efecto, la mayoría de las empresas 
son capaces de hacer frente al servicio de 
su deuda, pero algunas claramente no 
pueden, razón por la cual los impagos 
están aumentando. Sin embargo, el 
deterioro de los índices de crédito es leve 
y es probable que las tasas de impago 
alcancen niveles relativamente bajos, 
con una tasa ligeramente superior 
en EU, dado que su mercado de alta 
rentabilidad es de menor calidad que el 
europeo.

Los problemas se concentran 
en los sectores de bienes raíces, 
telecomunicaciones, medios de 
comunicación y farmacéutico. Los 
cambios en los hábitos de trabajo, la 
carga de la deuda y el aumento de los 
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problemas en el sector inmobiliario, 
mientras que el sector de los medios de 
comunicación se ha visto afectado por la 
debilidad de los operadores de cable y un 
debilitamiento general de la publicidad, 
aunque el ajetreado año electoral de 
2024 podría resultar favorable para la 
inversión publicitaria. Los impagos y las 
����
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pero un tema recurrente han sido los 
elevados niveles de apalancamiento, 

que han quedado expuestos por los 
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Por supuesto, existe una creciente 
dispersión entre las empresas de alta 
y baja calidad. Cada vez es menos 
una cuestión de región o sector y 
está cobrando más importancia el 
análisis individual de las empresas, 
sobre todo si sus estructuras de 
capital son adecuadas. No esperamos 
una explosión de impagos, pero 
tasas más altas durante más tiempo 
podrían exponer a las empresas más 
vulnerables.
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alta, los bancos centrales seguirán 
mostrándose agresivos, disminuirá la 
posibilidad de una política preventiva 
y el ciclo crediticio se agravará. 
Los bancos centrales dependen de 
���� �����!� ���� ���� ��������� �
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las previsiones pueden cambiar. 
Los mercados, por tanto, intentan 
alinearse con los responsables 
políticos basándose en datos que ya 
están retrasados, mientras intentamos 
pronosticar una política que también 
tiene efectos muy retardados. Los 
inversores deben estar preparados 
para una mayor volatilidad, una 
mayor dispersión, pero esperemos 
también, con unos diferenciales más 
ajustados”.

Joaquín Díaz Mena “Huacho”, 
avanza para llegar a la gubernatura de 
Yucatán, por Morena.

Al Pan /Pri no le están resultando las 
cosas en la elección de Yucatán, Renán 
Barrera Concha, 3 veces alcalde de 
Mérida, no tiene el apoyo mayoritario 
del electorado y en cambio, Morena/
PT/Verde a través de Joaquín Díaz 
Mena “Huacho”, tiene muy cercana 
la gubernatura del estado, su ventaja 
en las encuestas en notable, así como 
su impacto en los eventos populares. 
El 02 de junio parece que Yucatán se 
pintara de guinda.

Cae el Indicador del Consumo “Big 
Data” del BBVA México.

Dicho indicador reportó en el mes 
de abril una caída de (-)2.0%, con cifras 
reales ajustadas por estacionalidad. Por 
componentes, la mayor desaceleración 
la registró el segmento de bienes con 
una contracción de (-)3.2%, mientras 
que el gasto en servicios registró un 
débil crecimiento de 0.2% durante el 
periodo. La caída en el segmento de 
bienes es la mayor desde julio de 2023, 
y reduce el gasto en este rubro al nivel 
que registraba en noviembre de 2023. 
Por segmentos, el gasto en alimentos 
cayó (-)4.5%, mientras que el gasto 
de bienes para el cuidado de la salud 
reportó un estancamiento (0.0% MaM). 
La en el primero de estos componentes 
puede estar asociada al incremento en 
precios que este rubro reportó durante 
el mes; de acuerdo con cifras del INEGI, 
el ramo de alimentos, bebidas y tabaco, 
registró en abril un incremento en el 
índice de precios al consumidor de 
5.6% AaA, el mayor aumento desde 
enero de este año.

Dentro del consumo de 
servicios, los segmentos 
asociados al turismo, 
reportaron pérdidas durante 
el periodo. El gasto en 
hoteles cayó (-)9.7%, la mayor 
contracción desde agosto de 
2021, mientras que el gasto 
en restaurantes se contrajo 
(-)7.2%, la mayor caída desde 
diciembre de 2020. El gasto en 
servicios de entretenimiento 
por su parte, registró una 
variación de (-)8.1%, la mayor 
caída desde octubre de 2023. 
El resto del gasto en servicios 
(en conjunto) registró 
un crecimiento de 3.6%, 
probablemente impulsado por 
un mayor gasto público. Hacia 
adelante, estimamos que las 
ganancias en ingreso que los 
hogares han experimentado 
como resultado del 
crecimiento de la masa salarial 
real (15% desde junio de 2022), 
evitaría contracciones en este 
segmento hacia adelante.

loscapitales@yahoo.com.mx
www.agendadeinversiones.

com.mx

Roberto Fuentes Vivar

· Desde Pactos hasta 
��������	��
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· Vulcan, apagones, GNP, 
MSM, educación

En días recientes, la iniciativa 
privada ha presentado diversas 
propuestas a los tres candidatos 

a la Presidencia de la República, algunas 
van desde el regreso a los pactos -que 
tanto daño hicieron a los mexicanos- 
hasta algunas muy generales y otras 
más detalladas..

Personalmente la que considero la 
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en tratar de convencer a quien será el 
ganador de la contienda del dos de junio, 
de que debe de entregar parte del poder 
político al Poder Económico, es la de la 
Cámara de Comercio e Industria Franco 
Mexicana.

El Consejo Mexicano de Negocios 
presentó ya sus propuestas en 10 puntos: 
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democráticas. 2) Independencia de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
3) Estado de derecho y seguridad. 4) 
[�������	����� �� ����X��� �\�������
y estabilidad macroeconómica. 5) 
Profundización y aprovechamiento de 
la integración internacional. 6) Mercado 
de energía competitivo, tanto en 
electricidad como en hidrocarburos. 7) 
Inversión en infraestructura y logística. 
8) Sustentabilidad ambiental e hídrica. 
9) Innovación, tecnología, talento, 
capacitación y educación.10)  Salud 
como derecho y actividad económica.

La International Chamber of 
Commerce México (ICC México) una 
especie de pacto entre sectores y enumeró 
cinco prioridades: Crecimiento Verde 
Incluyente, Innovación para Todos, Paz 
y Prosperidad, Financiamiento para el 
Desarrollo y Comercio e Inversión.

Pero la más detallada y a la que vale 
la pena dar mayor espacio es la de la 
cámara francesa en conjunto con las 
empresas Veolia, Engie, EDF Renewables 
y Michelin. Xavier de Bellefon, presidente 
de la Cámara de Comercio e Industria 
Franco Mexicana y Alexis Loyer, ministro 
consejero de Asuntos Económicos de 
la Embajada de Francia. Expusieron 
algunos detalles.

Para empezar señalaron que de 
acuerdo con el Energy Transition Index 
2023 del Foro Económico Mundial, 
Francia se encuentra entre los siete 
principales países que están transitando 
hacia un sistema energético sostenible, 
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posición número uno entre los países 
del Grupo de los 20. Para lograr esta 
consecución, muchas de las compañías 
francesas con presencia en la República 
Mexicana han participado en las 
políticas públicas de Francia.

Concretamente señalan que 
es imperativo que se diseñen e 
implementen políticas públicas 
efectivas que permitan al país desarrollar 
su vasto potencial en recursos 
naturales, reducir su dependencia de 
los combustibles fósiles y asegurar 
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agua, garantizando al mismo tiempo la 
preservación de nuestros ecosistemas y 
la equidad en el acceso a estos recursos 
vitales.

En este contexto, la comunidad 
franco-mexicana se une con propuestas 
concretas para abordar estos desafíos y 
oportunidades de manera colaborativa, 
aprovechando la experiencia y el 
conocimiento de ambas naciones en 
estos temas de tan alta relevancia. 
Más allá de las fuentes de energía 
fotovoltaica y eólica, Francia puede 
poner a disposición de México su 
experiencia en el desarrollo de otras 
alternativas, como el hidrógeno verde, la 
energía geotérmica y la energía nuclear.

También consideran necesario 
comprender y promover la 
transición energética, a través de la 
descarbonización, descentralización 
y digitalización, se vuelve imperativo 
para garantizar el desarrollo sostenible 
y la resiliencia económica del país en un 
escenario de nearshoring cada vez más 
prominente.
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de energía, se propone elevar el umbral 
mínimo actual de 0.5 MW para que no 
se necesite un permiso por parte de la 
CRE para ser considerado un generador 
exento. En lo alusivo a la transmisión 
de energía, se propone permitir la 
participación del sector empresarial 

en rondas de inversión a largo plazo 
para reforzar y modernizar la red de 
transmisión energética por 15-20 años 
en regiones donde sea requerido.

_���� ��� �������� ���`����!� ��
plantea implementar incentivos, lo 
cual permite que CFE no realice gastos 
en inversiones para el incremento 
de la capacidad instalada. Además, 
de incentivar los proyectos público-
privados en la materia.

En las energías renovables, se 
proyecta que al evaluar la situación 
energética del país, las zonas de mayor 
inversión en nearshoring coincidan 
con las zonas de mayor rentabilidad 
energética, Lo anterior, para permitir 
que las regiones tengan energía limpia 
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En bioenergéticos, se propone que se 
adicione el reconocimiento del Waste to 
Energy de residuos inorgánicos en la Ley 
de Transición Energética. Por otro lado, 
en cuanto a la geotermia, se formula 
sentar las bases jurídicas y técnicas 
para fomentar esta solución, e impulsar 
proyectos piloto entre el sector público y 
privado.

En lo concerniente al tema hídrico, 
se plantea impulsar proyectos de 
asociaciones público-privadas para 
el tratamiento, recolección, reúso y 
monitoreo de la calidad del agua en 
cada etapa de su ciclo.. Asimismo, la 
creación de políticas y mecanismos 
que favorezcan el reúso de agua tratada 
en procesos industriales y municipales 
para disminuir el estrés hídrico del 
país. En la misma materia, se propone 
el generar incentivos económicos 
para la captación de agua pluvial y el 
reúso de aguas residuales. En zonas de 
estrés hídrico, se propone no limitar 
el otorgamiento de concesiones, sino 
limitar el límite de descarga de aguas 
permitido, garantizando así también 
procesos industriales sostenibles

Finalmente, se propone establecer 
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requisito para mantener y renovar las 
concesiones de agua y fomentar que 
en zonas de estrés hídrico se comparta 
los excedentes de agua, pero garantizar 
el abasto de este recurso a futuro para 
fomentar y garantizar proyectos de 
expansión de las industrias.

Tianguis
Grave pero recientemente en Estados 
Unidos han arreciado las presiones 
contra México por parte de la empresa 
Vulcan Materials, por el litigio con 
su planta SacTun, antes Calica. 
Concretamente miembros de los dos 
partidos estadounidenses en  Cámara 
de Representantes de Estados Unidos 
propusieron una ley destinada a 
presionar al presidente mexicano, 
Andrés Manuel López Obrador, para 
que dé marcha atrás en su idea de 
declarar zona ecológica a su planta 
de Quintana Roo. Incluso pretende 
sancionar a buques que hagan uso del 
puerto si el Gobierno asume el control. 
Paralelamente congresistas enviaron 
una carta a la canciller mexicana, Alicia 
Bárcena, para pedirle que tome medidas 
respecto a lo que consideraron “un 
maltrato del gobierno mexicano a Vulcan 
Materials Company”. La carta es bastante 
agresiva: “La conducta del presidente 
López Obrador que amenaza las 
operaciones legales de Vulcan en México 
ha sido consistentemente inaceptable 
e ilegítima según las leyes mexicanas y 
el derecho internacional… Proyectos de 
infraestructura clave en Alabama y en 
todo el sureste de Estados Unidos siguen 
en peligro debido a la anarquía de esta 
administración presidencial mexicana”. 
Pero quizá lo más grave del asunto es 
que el Poder Judicial mexicano, con 
todo su antinacionalismo se ha puesto 
al servicio de esta empresa que causó 
en Quintana Roo uno de los mayores 
desastres ecológicos de la historia, al 
grado de que mientras los tribunales 
internacionales no se han decantado al 
respecto, sí lo ha hecha la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación en contra del 
Gobierno o algunos jueces han actuado 
en contra de las demandas colectivas 
que ciudadanos han interpuesto. Parece 
ser que el Poder judicial actúa más en 
favor del extranjero que los mismos 
extranjeros… Muy interesante que la 
agencia Bloomberg divulgó que existe 
la posibilidad de cortes de energía 
eléctrica, apagones, en Estados Unidos 
durante el verano, de continuar las 
temperaturas elevadas, porque hay 
una fuerte demanda y sobrecarga de 

generadores. La agencia North American 
Electric Reliability Corporation, una 
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en Atlanta, Georgia, declaró a la agencia 
que hay 18 por ciento de posibilidades 
de que se declare una emergencia 
en la red eléctrica estadounidense. 
Concretamente menciona que estados 
como  Texas, Nueva Inglaterra podían 
sufrir apagones. Incluso existe la 
posibilidad de que se extiendan hasta 
Canadá…  Pasando a otros temas, hay un 
caso que podría convertirse en icónico:  
¿Sabrán los dirigentes de la Clínica 
Mayo que su asociada Médica Sur, al 
mando del doctor Misael Uribe Esquivel, 
actualmente es cuestionada en su 
Código de Ética y Conducta, debido a que 
pudo haber engañado a GNP Seguros, que 
preside Alejandro Baillères, su principal 
proveedor y socio comercial. El caso es 
que el hospital en la póliza colectiva 
número 34494012 de Seguro de Gastos 
Médicos Mayores para sus colaboradores, 
incluyó a Bertha Guillermina Ramos 
Ostos con número de empleada MED000, 
quien era cuñada de Uribe Esquivel. La 
posible irregularidad es porque esta 
señora vivía en Tampico, no trabajaba 
en Médica Sur, y recibió tratamientos 
oncológicos durante 3 años que fueron 
cubiertos por GNP,  por un valor superior 
a los 8 millones de pesos, cantidad que 
evitó pagar la empresa… MCM Telecom 
informó que ya ofrece conexión directa 
y segura a la nube de Azure, a través de 
la primera región de centro de datos a 
hiper escala ubicada en Querétaro y que 
comenzó operaciones hace unos días. 
De acuerdo con Julio Palacios, director 
de innovación y alianzas de MCM 
Telecom: “a través de ExpressRoute de 
Microsoft se entrega a los clientes, mayor 
velocidad y conectividad más segura, lo 
que permite cargas de trabajo críticas, 
automatización de procesos y análisis de 
datos en tiempo real”.  Añadió que “para 
las empresas que necesitan mantener 
información dentro del país debido a 
regulaciones, la nueva región ayudará a 
cumplir con estos requisitos, además de 
permitirle a las soluciones tecnológicas 
operar con menores tiempos de 
latencia. Esta conexión se complementa 
con las que ya ofrece MCM en Estados 
Unidos, con lo que se asegura un 
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maestro se presentó “Aprender parejo”, 
un esfuerzo conjunto de la Iniciativa de 
Educación con Equidad y Calidad de la 
Escuela de Gobierno y Transformación 
Pública del Tecnológico de Monterrey 
y México Evalúa, el cual constituye un 
centro de investigación. “El objetivo 
de Aprender parejo se fundamenta en 
la necesidad de mejorar el acceso, la 
equidad y la calidad de la educación en 
el país, reconociendo que el bienestar y 
el futuro de la nación dependen en gran 
medida de la formación y desarrollo 
integral de la ciudadanía”, aseveró Edna 
Jaime, decana nacional de la Escuela 
de Ciencias Sociales y Gobierno del 
Tecnológico de Monterrey. En el contexto 
de las próximas elecciones federales y 
estatales, Aprender parejo promueve 
un debate informado sobre políticas 
educativas basadas en evidencia. 
“Reconocemos la importancia crítica de 
este momento político para impulsar 
��	����� �������������� �� �� ����	��
educativo. Tenemos que aprovechar esta 
oportunidad para promover una agenda 
inclusiva y de calidad para la sociedad 
mexicana”, apuntó Mariana Campos, 
directora general de México Evalúa…. Con 
motivo de Día Mundial de Reciclaje, 17 de 
mayo, Heineken señaló que parte de su 
estrategia de sustentabilidad “Brindar 
Un Mundo Mejor”, realiza acciones como 
1.- Uniformes circulares: Esta iniciativa 
���� ��� ��������� �� ����� ��
�����
los residuos plásticos para producir 
material textil que pueda ser utilizado 
en la elaboración de uniformes, playeras 
y pantalones para los colaboradores 
de la compañía. 2.Etiquetas recicladas: 
Como parte de su compromiso con el 
medio ambiente, la cerveza Indio se ha 
consolidado en el mercado cervecero 
con la primera etiqueta reciclada en su 
totalidad en México, avalada por la FSC 
-N004104 (Forest Stewardship Council).  
3.- Arillos de plástico: La innovación ha 
permitido la migración del uso de arillos 
sustentables con tecnología Hi Cone PCR 
en el 100 por ciento de sus marcas con 
productos de latas.  Los arillos están 
elaborados de plástico 50 por ciento. 
4.-Reúso del agua: En las siete plantas 
cerveceras y maltera, dan tratamiento a 
la totalidad de su agua residual.

��������������������������
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Confirma el IEEN en Tepic y Ruiz

Debate presidencial en Nayarit
* Hasta el momento dos alianzas y un partido 


������	���	���������	��	
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��	����	���������	������������	�������	�	
consejera presidenta del IEEN, María José 
Torres Hernández

Firma por10 temas

Se compromete Ramón Guerrero 
con la comunidad LGTB+

* El candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía vallartense acudió a hacer 
patente su compromiso con la Comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, Transgénero, 
Intersexual y Queer

Firmó documeto al respecto

Protegeremos los Arcos de 
Mismaloya ofrece Chuyita
* “…queremos que los trabajos de protección continúen”, aseguró César Ortega, 

integrante de la asociación civil Guardianes de la Bahía

Denuncia campaña de desprestigio

Se deslinda el Ayuntamiento 
vallartense de llamadas 

telefónicas a particulares
* La aclaración corresponde a multitud de 

quejas que la administración de Puerto 
Vallarta ha recibido en días anteriores

Óscar Gil

Ratifica la presidenta del 
Instituto Estatal Electoral de 
Nayarit (IEEN), como árbitro 
electoral, María José Torres 
Hernández, que sí habrá debate 
entre candidatos tanto a la 
alcaldía de Tepic como la de 
Ruiz, agendado para Tepic el 
próximo jueves 23 de mayo a 
las  19:30 horas en el Auditorio 
de  la Biblioteca Magna de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit,  y el del municipio de 
Ruiz que sería el viernes 24 de 
mayo a las 18:00 horas quedando 
por confirmar el lugar. 

La presidenta del IEEN en 
el estado, sostuvo que para 
el caso de Tepic sólo se tiene 
confirmada la asistencia de tres 
de la totalidad de los candidatos, 
situación extraordinaria que 
dijo no impide ni limita el 
desarrollo de éste ejercicio 
democrático.

“En este caso serían Sofía 
Bautista Zambrano de la 
coalición Fuerza y Corazón por 
Nayarit; Héctor Leonardo Torres 
Soltero, candidatura común de 
Una Nueva Alianza para Levantar 
a Nayarit y Luis Alberto Zamora 
Romero del partido Movimiento 
Ciudadano. Para el debate de 
Ruiz, están confirmados los 
candidatos Jesús Guadalupe 
Chavarría Varela de la coalición 
Fuerza y Corazón por Nayarit; 
Adolfo Betancourt Salas de Una 
Nueva Alianza para Levantar 
a Nayarit; y Graciela Gutiérrez 
Meza del partido Movimiento 
Ciudadano”.  

“La legislación prevé que 
es obligatorio participar en el 
debate para la gubernatura, 
pero en el caso de los cargos 
de presidente o presidenta 
municipal es un ejercicio 
voluntario, al final todos 
los ejercicios y propuestas 
fortalecen pero también se 
entiende, los tiempos de 
campaña pues son solamente 
30 días y en ocasiones pues 
es difícil compaginar las 

agendas de todas las personas, 
candidatos que ya traían sus 
planes de cómo desarrollar su 
estrategia de campaña”. 

Por su parte la candidata 
de MORENA a la alcaldía de 
Tepic, Geraldine Ponce Méndez, 
confirmó que definitivamente 
no asistirá al debate, no por 
miedo o falta de propuestas, 
sino por tener que atender 
agenda en la Ciudad de México: 
“No pudimos coincidir, entonces 
pues  nosotros vamos a seguir 
llevando las propuestas a los 
hogares, a las comunidades, 
a las colonias y hemos tenido 
una gran aceptación, entonces 
vamos a seguir por esa ruta; no 
hay ningún temor a debatir, 
de ninguna manera, yo creo 
que más bien el temor es por 
parte de otros y por eso se ven 
desesperados atacando, así que 
bueno, la contienda real va ser 
por el segundo lugar,   que le 
echen ganas para ver quien 
queda en segundo”.

En un comunicado la alcaldía 
de Puerto Vallarta aclara que 
llamadas telefónicas a ciudadanos 
no se realizan por parte de 
personal del Ayuntamiento.

Reproducimos íntegramente 
la nota del gobierno municipal:

Se le informa a la ciudadanía 
que el Gobierno Municipal 
de Puerto Vallarta no realiza 
llamadas a particulares.

Se hace la presente aclaración 
derivada de diversas quejas que ha 
presentado la ciudadanía, puesto 
que han tratado de usurpar y 
desprestigiar la institucionalidad 
de este Gobierno a través de 
llamadas telefónicas realizadas 

por sistemas tecnológicos ajenos a 
esta Municipalidad.

Por lo que nos deslindamos 
y condenamos este tipo de 
actos auspiciados por personas 
irresponsables que buscan 
entorpecer las acciones de este 
Gobierno.

Exhortamos a todas y todos los 
vallartenses a no caer en este tipo 
de situaciones contrarias a la Ley.

Asimismo, denunciaremos 
ante las autoridades 
correspondientes y además 
con especial énfasis a la policía 
cibernética para el esclarecimiento 
de lo sucedido y se sancione a los 
responsables.

Meridiano/Puerto Vallarta

Chuyita López, candidata de Morena 
al gobierno de Puerto Vallarta, se 
comprometió a la protección y el 
cuidado ambiental del área natural Los 
~����������	�����!�������`���������	��
de un documento con la organización 
civil Guardianes de la Bahía y con la 
maestra Vilma Rodríguez, César Ortega 
y Jesús Tello, integrantes del Comité de 
Vigilancia Ambiental Participativa.

El compromiso consiste en la 
creación de una comisión de trabajo 
para diseñar una propuesta que permita 
proteger el Área Natural de Los Arcos de 

Mismaloya, donde las organizaciones 
civiles y gobierno sigan trabajando de 
la mano como hasta el momento, todo 
esto una vez que Chuyita López sea 
Presidenta Municipal.

Cabe mencionar que el actual 
�������� 	�������� ��	��`�� ��	"�
dicho acuerdo y ha cumplido 
cabalmente con lo pactado en el 
compromiso; así lo dijo César Ortega.

“Nos interesa este compromiso 
porque el gobierno actual es el único 
que nos ha apoyado y queremos que los 
trabajos de protección continúen”.

Por su parte la morenista se dijo 
comprometida con el medioambiente, 

toda vez que los Arcos de Mismaloya, 
así como toda la belleza natural que 
envuelve al puerto son responsabilidad 
de los Vallartenses, además de ser parte 
del atractivo turístico del Municipio.

Meridiano Puerto Vallarta

En el marco del Día Internacional 
contra la Homofobia, la Transfobia y la 
Bifobia, Ramón Guerrero Martínez dio 
muestra de su total apoyo y respeto 
a la comunidad LGBTIQ+ de Puerto 
��������� ��� ��	��� 
�� �������� ��
compromisos que estará cumpliendo 
cuando sea presidente municipal de 
Puerto Vallarta. 

El candidato de Movimiento 
Ciudadano a la alcaldía vallartense 
acudió a hacer patente su compromiso 
con la Comunidad Lésbico, Gay, Bisexual, 
Transgénero, Intersexual y Queer, y 
representantes de diversos colectivos, 
��	"�����?%���	���	����������	���
consensados

En el evento realizado la tarde de 
este viernes en el kiosco del parque 
Los Sauces, Ramón Guerrero se 
comprometió a implementar desde el 
gobierno municipal políticas públicas 
que favorezcan la igualdad, la inclusión 
y la no discriminación. 

Guerrero Martínez, popularmente 
conocido como El Mochilas, expresó: 
“junto con los candidatos a regidores 
Luis Tello y Carlos Plascencia, 
impulsaremos acciones y políticas 
públicas para asegurarnos que en el 
municipio se respeten los derechos de 
todas, todos y todes, y así hacer de Puerto 
Vallarta el mejor lugar para vivir.”

Los 10 compromisos son:
��������	����� �� 
��� �������

de Diversidad Sexual y de Género, por 
reglamento, encargada de coordinar 
con las demás áreas del Ayuntamiento 
políticas públicas y programas a favor 
de la población LGBTIQ+.

Constitución, por reglamento, 
del Consejo Municipal de Diversidad 
Sexual y de Género, integrado por 
liderazgos, actores y sectores clave de 
la población LGBTIQ+ para garantizar 
su representación en las decisiones 
municipales.

Realización periódica del Cabildo 
de la Diversidad, como mecanismo de 
participación ciudadana para discutir 
y promover políticas inclusivas y 
respetuosas de la diversidad sexual y de 
género.

Creación de la categoría de 
Derechos Humanos del Premio Puerto 
Vallarta, para reconocer y visibilizar las 
acciones en pro de la igualdad y la no 
discriminación en la ciudad.

Armonización del Reglamento de 
Policía y el de Justicia Cívica en materia 
de Derechos Humanos, para garantizar 
un trato respetuoso y justo hacia la 
población LGBTIQ+.

Reforma al Reglamento para 
Prevenir y Eliminar la Discriminación 
en el Municipio de Puerto Vallarta, 
con la creación de una instancia 
especializada en atender reclamaciones 

y procedimientos conciliadores 
relacionados con cualquier tipo de 
discriminación.

Fortalecimiento del Comité 
Municipal para la Prevención del VIH/
7��~��}�	
����K!�	����������
��������
presupuestal, dotación de insumos y 
recursos humanos adecuados para una 
�����"������������������

Establecimiento de una acción 
���	��������������
������������������
de los diferentes programas sociales 
��� ~�
���	����� �� ������� �� ���
población LGBTIQ+ y continuidad en 
el programa de fortalecimiento de 
familias diversas del DIF Municipal.

Continuidad en la capacitación 
de la policía municipal en materia 
de diversidad sexual y de género, con 
el establecimiento de un protocolo 
especial de actuación y la instalación 
�� 
��� �����"�� �� �����>�� ����������
en la Zona Romántica para garantizar 
la seguridad y el respeto hacia la 
comunidad LGBTIQ+.

Permanencia y fortalecimiento 
de las acciones institucionales de 
visibilidad de la diversidad sexual y 
de género, como los izamientos de 
bandera, la preservación y difusión de 
la memoria LGBTIQ+ y la organización 
de eventos culturales, deportivos y 
de esparcimiento para promover la 
inclusión y el respeto a la diversidad en 
Puerto Vallarta.  
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Recorre el municipio el dos veces alcalde

Busca Jaime Cuevas hacer 
equipo con la ciudadanía

* Jaime Cuevas recorrió también La Cruz de Huanacaxtle, reuniéndose con vecinos 
de la localidad para refrendar la misión que Unidos todos los ciudadanos deberán 
realizar este 2 de junio

En investigación

Unen esfuerzos CuCosta 
y SEAPAL Vallarta

* Se dio a conocer por parte de la Jefatura de Producción de Agua Potable de Seapal 
Vallarta la actual situación del abastecimiento de agua en cuencas de ríos

 

Con actividades culturales y artísticas

Celebrará Vallarta su 
doble aniversario

* La historia, orgullo y tradiciones de Puerto 
Vallarta se harán presentes en diferentes 
espacios de nuestra ciudad

Meridiano Puerto Vallarta

Con motivo del doble aniversario 
de Puerto Vallarta, 106 años como 
municipio y 56 como ciudad, el 
gobierno municipal a través del 
Instituto Vallartense de Cultura, 
SEAPAL Vallarta, la Dirección de 
Turismo y Desarrollo Económico y 
el Consejo Municipal del Deporte, ha 
preparado una serie de actividades 
artísticas y culturales para toda la 
familia.

Un ejemplo de ello, es la 
'������"�� ����������� ���������
‘Conmemoración del Aniversario de 
Puerto Vallarta’ que el pasado 13 de 
mayo inició su recorrido en la plaza 
de armas de esta ciudad, brindando 
una visión del pasado y presente de 
este bello puerto. Esta exhibición 
continúa su recorrido este jueves en 
la delegación de Ixtapa, en tanto que 
para el 18 de mayo estará visitando 
la agencia municipal de Mojoneras, 
el 20 de mayo la delegación de Las 
Palmas, el 22 estará en Boca de 

Tomatlán, el 24 de mayo en Las Juntas 
y el día 29 en la delegación El Pitillal.

Además, el próximo 28 de mayo, se 
llevará a cabo el concurso de fotografía 
�_
���� ��������|!� ��
 �̀ ���� ����
como Vallartense de Corazón?’, esto 
en el patio central de la presidencia, 
brindando así una visión del orgullo, 
cariño y todo aquello que nos 
�����������	�������������

El día 29 se inaugurará además 
un mural en el Faro de la calle 
Matamoros y para el día 30, se tendrá 
el evento denominado ‘Puerto 
Vallarta, Dos encuentros con su 
historia en el patio central de la 
presidencia municipal, además del 
Jazz World Music Festival, en los arcos 
del malecón.

Para el 31 de mayo, la alegría y 
color invadirán las calles de nuestra 
��
�����������������~����������
que recorrerá del Hotel Sheraton 
hasta los arcos del malecón, para 
dar paso posteriormente a la 
conmemoración del Aniversario de 
Puerto Vallarta en la zona de El Faro.

Por Argimiro León

Familias sencillas y trabajadoras, 
ahora descendientes de los habitantes 
reubicados de Nuevo Corral del Risco 
y Colonia Emiliano Zapata, recibieron 
con beneplácito a Jaime Cuevas Tello, 
candidato a la presidencia municipal 
de Bahía de Banderas por la Alianza 
“Fuerza y Corazón por Nayarit”.

Johanna Estrada Andrade, madre 
de dos hijos, cuyo padre se dedicó a 
la albañilería y a la pesca, saludó a 
Jaime Cuevas a su paso durante la 
visita domiciliaria a estos dos núcleos 
habitacionales de Punta de Mita, 
“Sabe que lo queremos mucho. Le 
estamos bastante agradecidos por sus 
atenciones y apoyo y vamos a ganar 
porque vamos a ganar este 2 de junio”, 
le dijo.

Ante las opiniones de algunas 
personas que no conocen a fondo el 
trabajo y las soluciones que trajo el dos 
veces alcalde y hoy candidato, entre 
ellos la grave falta de agua potable 
en este poblado, señaló la ciudadana 
en entrevista, “Deberían conocerlo y 
hablar con él, que lo escuchen, que lo 
conozcan, es un gran hombre, humano 
y trabajador. Ayudó a mucha gente 
como médico y como alcalde, que 
bueno que va a jugar otra vez por el 
municipio. Vamos a votar por el este 2 
de junio”, aseguró.

Jaime Cuevas recorrió también 

La Cruz de Huanacaxtle, reuniéndose 
con vecinos de la localidad para 
refrendar la misión que Unidos todos 
los ciudadanos deberán realizar este 
2 de junio: “Unidos Rescatemos Bahía 
de la invasión e intento de asalto para 
llevarse sus impuestos, lo cual dejará a 
la siguiente administración totalmente 
indefensa, sin posibilidad de cumplir 
con las obligaciones fundamentales 
del gobierno municipal: sin servicios, 
ni seguridad, ni obra pública”, concluyó.

“Estoy encontrando ciudadanos 
convencidos que debemos hacer 
un gran equipo todos, para poder, 
unidos, rescatar a Bahía de Banderas. 
Están convencidas del trabajo que 
hemos realizado al estar al frente del 
municipio y también que el 2 de junio 
es el momento y tal vez la última 
oportunidad de defender nuestra 
democracia.

Así lo expresó Jaime Cuevas, 
candidato de la Alianza “Fuerza y 
Corazón por México” a la presidencia 
municipal de Bahía de Banderas, 
ante empresarios de sectores de 
la manufactura, construcción, 
gastronomía, comercio y servicios, 
aglutinados en el “Frente Empresarial 
Regional Occidente”, encabezado por 
Mario Nasser.

Los empresarios señalaron que las 
inquietudes más frecuentes, tanto de 
sus clientes como de sus trabajadores, 
son la seguridad personal y patrimonial, 

la baja en la calidad de los servicios 
públicos municipales y la urgente 
actualización de Plan Municipal de 
Desarrollo Urbano, respondiendo 
Jaime Cuevas que en sus anteriores 
administraciones se avanzó en estos 
temas.

_��� ��	��`�� �� ��� ��	��������"��
administrativa, la cual será retomada 
de inmediato, porque lo principal 
es recuperarnos nuevamente de la 
������� �� ������X��� *7���� ����� �� ����
inversionistas, pues pareciera que el 
actual gobierno estatal desató una 
guerra contra Bahía de Banderas y 
contra todo lo que huela a inversión 
privada”, precisó.

También en los recorridos por los 
fraccionamientos Jardines del Sol y 
El Parque en San José del Valle, Jaime 
Cuevas entregó casa por casa el listado 
de propuestas y tareas urgentes para 
recuperar la gobernanza y la viabilidad 
de nuestro municipio, ante evidentes 
atrasos y destrucción de vialidades.

“La tarea es de todos. Si se llevan 
los impuestos de Bahía de Banderas 
al estado, si permitimos que el 
candidato de enfrente se salga con la 
suya y terminen el intento de asalto 
que comenzaron desde 2017, solo 
tendremos más retraso, se frenarán 
las inversiones y se perderá la 
confianza. Vamos todos este 2 de 
junio a rescatar Bahía a Nayarit y a 
México”, finalizó.

Meridiano/Puerto Vallarta

El Centro Universitario de la Costa 
de la Universidad de Guadalajara y 
el Sistema de los Servicios de Agua 
Potable, Drenaje y Alcantarillado 
�� _
���� ��������� ��	�����
convenios de colaboración, para 
vincular el trabajo de la academia 
e investigación con la toma de 
decisiones de quienes administran 
el vital recurso del agua en el 
municipio. 

En una productiva reunión 
entre funcionarios de SEAPAL 
VALLARTA, que dirige el Ing. Eraclio 
Galván Mendoza y autoridades 
universitarias e investigadores 
del CUCosta, encabezados por el 
rector, Dr. Jorge Téllez López, quedó 
�� 	�������� ��� �������� �� ���
vinculación en tiempos complejos 
de escasez de agua y la necesidad de 
������� ���� �����	���"�� ����>���� ��
veraz para la toma de decisiones.
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Acerca del abuso infantil

Sensibiliza el DIF Jalisco a 
psicólogos de los 125 municipios

Sostiene reunión con Agricultura Federal en CDMX

Busca SADER Jalisco mejores condiciones 
para los productores jaliscienses

**  Durante la cita, realizada en la sede de la dependencia federal en la Ciudad de 
México, la titular de la SADER Jalisco recalcó que desde el Gobierno del Estado se 
han implementado acciones que contribuyan al desarrollo del sector

Del próximo 2 de junio

Afinan autoridades detalles 
para la jornada electoral 

* Durante la sesión de hoy, se dio cuenta de 

la distribución 
y custodia del 
material electoral

Meridiano/GDL

 A dos semanas del día de la 
elección, esta mañana se realizó 
la sesión ordinaria de la mesa 
interinstitucional para el proceso 
electoral 2024.

 Como ha ocurrido desde 
la instalación de esta mesa, 
autoridades de seguridad de los tres 
niveles de gobierno y electorales, 
revisan los temas que surgen en 
torno al proceso para garantizar 

que los comicios se desarrollen en 
completa calma.

Durante la sesión de hoy, se dio 
cuenta de la distribución y custodia 
del material electoral y se refrendó 
la coordinación plena que existe 
para llevar a cabo la logística que se 
requiere.

De igual manera, se revisaron las 
solicitudes realizadas por candidatas 
y candidatos para contar con apoyo 
en materia de seguridad, mismas 
�
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en 26 peticiones recibidas por las 
autoridades electorales y que han sido 
turnadas a la federación y el estado 
para su dictaminación.

**  Además de 
conmemorar el 
día del psicólogo, 
por primera vez se 
entregó el Premio 
en Psicología DIF 
2024

Meridiano/Guadalajara

En el marco del Día del Psicólogo que 
se conmemora cada 20 de mayo, el 
Sistema para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) Jalisco, capacitó 
de manera híbrida y presencial a 
300 profesionales de la salud mental 
que conforman la Red de Psicólogos 
de las diferentes áreas de los 125 
municipios del Estado, así como de 
las delegaciones institucionales de 
la Procuraduría de Protección de 
Niñas, Niños y Adolescentes (PPNNA), 
además de propiciar una convivencia 
en reconocimiento a su labor.

Lucio Miranda Robles, director 
general del organismo, felicitó 
y reiteró el reconocimiento por 
continuar actualizándose y así 
obtener además de reforzar 
las herramientas necesarias, 
especialmente en las situaciones 
actuales tan diversas por las que 
está pasando sociedad, familias y 
personas.

Con el tema “Prevención y 
Detección del Abuso Sexual Infantil” 
impartido por la Dra.  Margarita 
Ortiz Tallo, Directora del servicio 
de atención psicológica de la 
Universidad de Málaga, detalló 
que el objetivo de la conferencia 
es trabajar más en la prevención 
del abuso sexual y la formación de 
profesionales en la temática, así 
como con el tratamiento psicológico 
de las víctimas, pues los efectos sobre 
la salud mental de éstas tienen no 
solo un efecto a corto plazo, sino que 
pueden acompañarlas durante el 
resto de sus vidas.

La especialista en la materia 
recalcó que una de 4 mujeres y uno 
de cada 7 varones reconoce haberlo 
sufrido, lo alarmante es que solo 
3 de cada 10 personas afectadas 
denuncian estos hechos, por eso la 

importancia de dotar los recursos 
a menores, padres y profesores 
ante este terrible tipo de maltrato 
psicológico, físico y sexual que se 
encuentra, en una alta proporción, 
oculto en la sociedad.

Por su parte María de Lourdes 
Sepúlveda Huerta titular de la 
PPNNA, agradeció a las y los 
asistentes que laboran en los 
Sistema DIF municipales y 
delegaciones institucionales, por 
su profesionalismo, compromiso 
y empatía, ayudando a superar 
obstáculos, sanar heridas 
emocionales y encontrar la fortaleza 
interior a las personas que más lo 
necesitan. Asimismo informó la 
creación de la Red de Trabajadores 
Sociales y de Abogados, creadas a 
partir del ejemplo e inspiración de 
las y los profesionales de la salud 
mental.

En representación de sus 
colegas, la psicóloga Rubí Becerra 
del municipio de Tonalá, agradeció 
las capacitaciones que reciben, y 
por el interés que las autoridades les 
brindan para tener las herramientas 
necesarias y poderlas ofrecer a 
los sectores de población más 
vulnerables.

Saber Más
En coordinación con la Asociación 

Mexicana de Psicólogas y Psicólogos A.C. 
el colegio de Psicólogos, por primera vez 
se realizó una convocatoria para elegir 
a dos profesionistas destacados por su 
trayectoria, siendo los acreedores 
a este reconocimiento: Arnulfo 
Hernández Mendoza del municipio 
de Arandas y Carina Sánchez Ramírez 
del municipio de Guadalajara.  
Estuvo presente el Lic. José de Jesús 
Gutiérrez Rodríguez, presidente de la 
Asociación

Meridiano/Guadalajara
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coordinado en los temas de 
comercialización de maíz y de leche, este 
viernes la secretaria de Agricultura y 
Desarrollo Rural del Gobierno de Jalisco, 
Ana Lucía Camacho Sevilla, se reunió 
con Víctor Villalobos Arámbula, titular 
de Agricultura y Desarrollo Rural del 
Gobierno de México.

Durante la cita, realizada en la sede 
de la dependencia federal en la Ciudad 
de México, la titular de la SADER Jalisco 
recalcó que desde el Gobierno del Estado 
se han implementado acciones que 
contribuyan al desarrollo del sector, 
como es el caso del Fideicomiso para 
Coberturas de Precio del Maíz (Ficoprem) 
con el que se busca dar certeza a los 
agricultores sobre la rentabilidad y 

comercialización del grano.
En este tema, se informó que 

por parte del Gobierno Federal, en lo 
correspondiente al ciclo otoño-invierno 
2023-2024, los agricultores de Jalisco 
podrán acceder al apoyo directo de 750 
pesos por tonelada, y los 200 pesos de 
las coberturas para la administración 
de riesgos, al igual que los estados del 
noroeste del país.

Aunque para Jalisco el ciclo otoño-
invierno 2023 representa poco (cerca de 
24 mil toneladas), se espera lograr un 
acuerdo similar para el ciclo primavera-
verano, que apenas iniciará siembra.

Además, durante la reunión se 
acordó mantener mesas de trabajo 
con la industria, donde las autoridades 
estatales y federales busquen generar 
las bases de un precio justo para los 
maiceros.

En lo que respecta al tema de los 
lecheros, se aseguró que se mantendrá 
la compra de leche por parte de Liconsa 
a productores de Jalisco y se insistirá en 
que la industria priorice la compra local 
con el objetivo de evitar la importación 
de leche en polvo.

En su momento, Víctor Villalobos 
~��	�
��� ���	"� �
� ���� ����� ��
la autoridad federal se trabaja en 
ofrecer mayores oportunidades a los 
productores y un suelo parejo en todo el 
país.

Los representantes de los gobiernos 
estatales y federales acordaron dar 
seguimiento puntual a los temas con 
una ruta de acción clara enfocada en 
sus particulares competencias, para dar 
pasos certeros en la búsqueda de mejorar 
las condiciones de las y los productores 
agrícolas y pecuarios de Jalisco.

A la reunión también acudieron por 
parte de la SADER Jalisco, el secretario 
técnico, Emilio Octavio Berumen 
González, y el director general de 
Competitividad agroalimentaria, Carlos 
Fernando Villalobos Romo; y de la 
dependencia federal, Santiago Arguello, 
coordinador general de Agricultura; 
Arturo Macosay, coordinador general 
de Ganadería, y Adolfo Zepeda Zepeda, 
gerente de Proyectos y planeación 
estratégica de Segalmex.
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Esfuerzo turístico

Promocionan Puerto Vallarta en 
Centros Comerciales de Estados Unidos

En el marco del Día Internacional contra la Homofobia

Se cubre la presidencia municipal 
con los colores del arcoíris

**  Autoridades y colectivos promueven la igualdad y el respeto 
entre las personas de la diversidad sexual y de género

* El destino se publicita 
en dos importantes 
centros comerciales 
de California para 
impulsar la próxima 
temporada de verano.

Meridiano Puerto Vallarta

Durante los meses de abril y mayo, los visitantes de 
los centros comerciales Los Cerritos Center y The 
Oaks han estado viendo los encantos de Puerto 
Vallarta en pantallas digitales espectaculares 
colocadas de manera estratégica en los puntos de 
mayor tránsito de estos inmuebles.

El destino se promueve mediante videos en 
los que se muestran sus bondades y atractivos 
turísticos: Colomitos, la playa más pequeña de 
México; Majahuitas y otras paradisíacas playas 
rodeadas por la Sierra Madre; la Iglesia de 
Guadalupe con su singular corona en la cúspide; 
y la gran terminal marítima con capacidad para 
que atraquen tres cruceros a la vez.

Por supuesto, no podían faltar los majestuosos 
Arcos de Mismaloya -todo un ícono del destino-, al 
pie de los cuales se extiende un parque nacional 
marino lleno de pees tropicales, tortugas marinas, 
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El Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta 
logró esta alianza con los centros comerciales 
Macerich del área metropolitana de Los Ángeles 

como parte de las acciones estratégicas incluidas 
en el Plan de Relaciones Públicas para el mercado 
de Estados Unidos.

Los Cerritos Center se encuentra ubicado 
entre la dinámica ciudad de Los Ángeles y el 
vibrante condado de Orange, ofreciendo algo 
para todos. Con tiendas de primer nivel, así como 
opciones gastronómicas y de entretenimiento, es 
el centro comercial preferido de los compradores 
del sur de California.

The Oaks se ubica en Thousand Oaks, 
California, un punto donde la comunidad y el 
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variedad de tiendas, restaurantes, salas de cine 
y otras opciones de entretenimiento en un 
ambiente acogedor.

En ambos centros comerciales se está 
proyectando el video de Puerto Vallarta en una 
pantalla digital espectacular de 5.20 x 3.60 metros, 
y en The Oaks también se reproducirá en varios 
tótems ubicados en áreas comunes donde se 
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En conjunto, se tiene estimado un promedio 
de 2 millones de visualizaciones, determinadas 
con base en mediciones del número de veces 
que las personas que pasan frente a las pantallas 
notan el anuncio.

Puerto Vallarta cuenta con vuelos directos 
tanto desde Los Ángeles como desde Santa Ana, 
California. Con esta iniciativa, se pretende seguir 
incentivando que los residentes de este estado 
de la unión americana -uno de sus principales 
mercados- elijan Puerto Vallarta para vacacionar 
durante la próxima temporada de verano.

Meridiano/Puerto Vallarta

En el marco del Día Internacional contra 
��� ��	������� �� ���� �� ��� �� ���	���� ���
igualdad y el respeto hacia la comunidad 
LGBTQ+, autoridades municipales y 
representantes de 11 colectivos, realizaron 
este viernes el izamiento de la bandera del 
orgullo y la diversidad sexual y de género, 
en uno de los balcones de la presidencia 
municipal de esta ciudad.

El acto encabezado por el síndico 
municipal, Juan Carlos Hernández Salazar, 
en representación del alcalde interino 
Francisco José Martínez Gil, destacó que como 
representante de este municipio e integrante 
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y solidaridad en pro de la concientización, la 
equidad y la no discriminación.

Dijo que el movimiento de liberación 
LGBTQ+, “es un movimiento sociocultural 
que apuesta por una libre orientación sexual; 
se caracteriza por una férrea determinación 
en la lucha por la causa de aquellas personas 
que ostentan una orientación sexual 
distinta a la heterosexual”, y recordó que con 
el paso de los años, el discurso del orgullo 
LGBTQ+, ha ido evolucionando y permeando 
en todas las capas de la sociedad, por lo que 
“hoy podemos pronunciar que vamos viento 
en popa en camino a la igualdad”.

El síndico municipal reconoció que 
todavía existe la intolerancia hacia esta 
comunidad en algunos sectores de la 
sociedad, pero reiteró que este movimiento 
no es solo una manifestación sociocultural, 
sino que está también tutelada al amparo 
de la Ley Federal para Prevenir y Eliminar 
la Discriminación, desde junio de 2003 y 
reformada apenas el pasado 01 de abril de 
2024.

“Todos somos humanos, todos somos 
hermanos. Larga vida a la libertad y a la 
igualdad de género, y que un día no muy 
lejano fenezca la homofobia, dando paso a 
una verdadera tolerancia y respeto”, enfatizó 
Hernández Salazar.

Víctor Espíndola, representante del 
movimiento por la igualdad, reconoció 
este evento como un hecho histórico, ya 
que por primera vez reúne 11 colectivos y 
porque existe una colaboración estrecha 
con las autoridades municipales, a 
través de programas y políticas públicas 

institucionalizadas, lo cual es motivo de 
alegría para un grupo históricamente 
discriminado y para una ciudad que 
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amigable del mundo.

En este marco, Roberto Ramos Vázquez, 
director del Sistema DIF Municipal y también 
integrante de esta comunidad, destacó la 
importancia de la participación de los entes 
públicos en este tipo de actividades para 
impulsar políticas públicas en materia de 
diversidad sexual, como se ha hecho desde el 
DIF y del propio Ayuntamiento.

Por su parte, Daniel Estrada, presidente 
de Conexión LGBT, dijo que por primera vez 
11 colectivos se han reunido para trabajar 
de forma conjunta a través de la Red de 
Diversidad Vallarta, la cual es mucho más 
que una organización, sino un movimiento 
inclusivo que promueve la diversidad y la 
igualdad en la comunidad, donde todos son 
recibidos y aceptados.

Cabe mencionar que previo al despliegue 
de la bandera LGBTQ+, se rindió un minuto de 
silencio en memoria de Michel Castro, quien 
fuera asesinado en mayo del año pasado por 
su orientación sexual y su discapacidad, así 
como por todas las víctimas.

Estuvieron también presentes líderes 
comunitarios integrantes de esta comunidad, 
entre ellos Pedro López, director de Vallarta 
Gay Plus; Javier Jiménez, presidente de 
Vallarta Pride. Por parte de los jóvenes Itzel 
Arias, integrante de Diverso Vallarta y del 
Consejo Municipal de Diversidad Sexual; 
Carla Macedo, en representación de Vallarta 
Trans; Sebastián León, joven trans; Héctor 
Ramírez Betancourt, líder histórico del 
Colectivo LGBT y Edgar Treviño, actor y 
activista, entre otros.


